



Inversores extranjeros no se preocupan por eventual victoria de AMLO

Varios grupos del sector empresarial han mostrado su preocupación por la posible crisis económica que generaría el triunfo del candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador

Sin embargo, fondos de inversión, así como calificadoras y empresas de servicios financieros del extranjero, a diferencia de lo que ha expresado el empresariado mexicano, no les preocupa la eventual victoria del tabasqueño.

Esto debido a que el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia ha sostenido varias reuniones con representantes de los grandes fondos de inversión extranjera, quienes han dicho que tampoco ven un riesgo económico, ni la depreciación del peso, más allá de los factores externos.

A diferencia de lo que han expuesto instituciones como CitiBanamex y Bancomer, que “avizoran” el deterioro en la condición macro y microeconómico en la república en caso de que López Obrador gane la elección del 01 de julio.

Abel Mauro Hibert Sánchez, coordinador del proyecto económico del tabasqueño, quien además ha estado presente en las reuniones que han sostenido con los representantes de los fondos de inversión en el extranjero, ha dicho que han quedado en buenos términos con dichos grupos extranjeros.

“Nos escuchan y se quedan tranquilos porque ven que es un programa económico sensato...que se mantendrá la autonomía del Banco de México y saben que no se van a cancelar contratos”, expresó Hibert Sánchez, en una entrevista para la revista Proceso.

Argumentos que son retomados por una encuesta realizada por Nomura, una de las empresas de servicios financieros más grandes del mundo, quienes cuestionaron a 109 de sus clientes de inversión en todo el planeta considerando a: fondos, bancos y miembros de la academia.

Barómetro que dio como resultado que los fondos de inversión vean con optimismo la oportunidad de adquirir activos, además de que vislumbran una depreciación del 5% frente al dólar, lo cual es menor a lo evaluado hace una semana tras el anuncio de los aranceles impuesto por Estado Unidos al acero.

¿Qué dicen las Calificadoras?

Abel Mauro Hibert Sánchez recordó que en septiembre del año pasado López Obrador realizó una gira que lo llevó a Washington, Los Ángeles, España y Londres a entrevistarse con varios fondos, calificadoras y empresas petroleras que han mostrado abiertamente su preocupación.

Aunado a que a inicios de mayo, AMLO tuvo un encuentro con Larry Fink, presidente ejecutivo de la firma estadounidense BlackRock, en la que también estuvo presente Carlos Urzúa, quien ha sido propuesto por el candidato de Morena como nuevo titular de Hacienda.

Urzúa declaró para la agencia Reuters que tanto AMLO como el Fink sostuvieron un encuentro “afable y extraordinario”:

“Entre otras cosas porque Larry Fink conoce extraordinariamente bien a México y es una persona con una visión no solamente empresarial sino social, hubo un ‘click’ inmediato entre ellos. Ambos salieron encantados de la reunión”

Mientras que Rocío Nahle, quien sería la secretaria de Energía, calificó dicha reunión entre AMLO y presidente ejecutivo de BlackRock como tranquila, ya que dijo “querían conocerlo...Andrés les dijo que no iban a tener problemas, que estuvieran tranquilos”.

Aunado a que BlackRock, difundió un comunicado, reafirmando los vínculos y proyectos que la firma tiene con México, “independientemente de las afiliaciones partidarias”.

Por su parte, Hibert Sánchez dijo para la revista Proceso que en cada encuentro sostenido con fondos, empresarios y banqueros se les ha aclarado que se busca mantener el balance macroeconómico, y que los programas propuestos serán financiados con gasto corriente.

Dinero que saldrá del gobierno al ahorrar 2% del PIB, ya que no habrá nuevos impuestos: “el gasto público es elástico y hemos visto sobregiros de hasta 650 mil millones de pesos, también les explicamos que se pueden encontrar ahorros en los procesos de compras”.

En cuanto a las calificadoras, el coordinador del proyecto económico de AMLO dijo que el pasado 14 de mayo sostuvo una reunión con la calificadora **Fitch Ratings, y dos días después con Shelly Shetty**, directora y jefa de Gobierno Soberano de América Latina.

Fitch Ratings aseguró que se mantendrá atenta a que López Obrador respete la autonomía del Banco de México, así como de la propuesta del presupuesto de egresos para el 2019, y de los acuerdos que se vayan concretando en el TLCAN.

Aunado a ello, Fitch Ratings y BMI Research advirtieron sobre los problemas que generaría si la Reforma Energética fuera cancelada, pero establecieron que dicho temor es “probablemente exagerado”, ya que, dijeron, será difícil que AMLO mantenga la misma postura en cuanto llegue al poder.

En tanto que la calificadora Moody’s señaló en abril pasado que “existe una baja probabilidad de que la siguiente administración debilite las tendencias económicas y fiscales...independientemente de quién gane las elecciones”.

El pasado 21 de mayo, Nomura presentó una nueva encuesta en la que entrevistó a inversionistas que tienen interés en Europa, Estados Unidos, América Latina y México, la cual dio como conclusión que no esperan una posible depreciación significativa del peso.

El 58% de los entrevistados respondieron que en cuanto al tema de fondo de inversión, ven oportunidades de adquirir activos infravalorados, mientras que el 44% de la banca y el 34% de la banca privada cree que lo mejor es “ver y esperar”.

Finalmente, al cuestionarles sobre el tipo de cambio, tres meses después de la elección, en un escenario de que AMLO salga como ganador, el 60% dijo que habría una devaluación, mientras que el 5% y 39% dijeron que es probable una recuperación de la moneda nacional ante el dólar.